

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL JUÉVES 16 DE ABRIL DE 1818.****SANTO TORIBIO OBISPO.**

El Jubileo de las XL. horas está en la Parroquia de S. José, extramuros de esta ciudad. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 30', y se oculta á las 6 h. y 30'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 11 h. 59' 51".

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	29, 9, 38	65, ° 5	ENE.	Celager. suelta
A las 12 del D.	29, 9, 34	68, ° 5	NO.	Toldado.
A las 6 de la T.	29, 9, 00	67, ° 5	id.	Claro.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Baxa mar á las 4 h. 14' Mad. 2.ª Baxa mar á las 4 h. 49' Tard.
1.ª Alta mar á la 10 h. 32' Mañ. 2.ª Alta mar á las 11 h. 5' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. Vicente Flores, capitán del regimiento del Infante. — Parada: Valencia y Cantabria. — Rondas y Hospital: el Infante. — Teatro: Cantabria.

Lóndres 10 de Marzo.

Unos trabajadores que estaban arrancando las raíces de un árbol viejo en el parque de Sir W. Hicks, en Coopers Hill, cosa de cuatro millas distante de Gloucester, hallaron ha tres semanas una grande piedra que los hizo parar. Habiéndola quitado, percibieron una escalera por la cual bajaron á una sala en cuyo centro había una cisterna cuyas dimensiones eran de cosa de una vara cuadrada. Despues de haber quitado el escombro hallaron el craneo de

un búfalo y el de un caballo, estando aun enteros los cuernos del primero, y encontraron igualmente los restos de un horno, y mucha ceniza. La semana pasada se descubrieron tres casas mas, en una de las cuales habia un curioso pavimento y restos de urnas y vasos romanos. Las paredes y corredores de las casas están pintados al fresco, con fajas color de púrpura, amarillas y encarnadas, y con guarniciones de una labor muy primorosa. Se supone que estas antigüedades existen ha 1700 años. Continúan las escavaciones, y todos los dias se van haciendo nuevos hallazgos.

En el Diario de Valencia de 3 de Abril se halla el siguiente artículo.

Sr. Diarista.—Muy Sr. mio: Hay ciertas cosas que son dignas del público, cuando no por eruditas, sábias y sublimes, á lo ménos por singulares, varias é ingeniosas, tal es la antigüedad siguiente: En el término de Gandía, cerca de S. Gerónimo de Cotalva, y á una legua de ella en la montaña de Mondubar, hay una famosa cueva que llaman de las Maravillas. Luego á la entrada se topa con una espaciosa sala en forma de plaza con trescientos y sesenta pilares naturales, unos que salen del suelo y no alcanzan á la bóveda, otros que bajan de la bóveda y no llegan al suelo: tiene cada pilar de grueso mas de una pierna muy recia de hombre, y de alto toda la pieza mas de tres picas. Los pilares todos se han formado, no de otro material ni de otra cantera, que del agua congelada que gota á gota va destilando de la bóveda. Parece que la naturaleza con su pincel ha ido formando; ni hiciera mas el mas diestro oficial, ni pudiera dejar mas bien acabados aquellos mármoles y columnas de lo que acaso han quedado. No se puede caminar por aquella sala sino es culebreando y torciendo por tener tomados los pasos las columnillas. Su color es como de alabastro, y si lo tocan y dan golpes, hacen un retintin como de metal. Pasada esta lonja se entra por una boca pequeña á otra saleta, donde se ven infinitos monstruos fabricados de agua helada convertida en peña fuerte. A un cabo se descubren feroces gigantes, á otros grandes mosquetes y mil otras espantosas figuras. El duque de dicho pueblo mandó cortar muchas y llevarlas á su jardín, y agujereadas servian de surtidores en fuentes artificiales que hacían muy apacible vista.”

No quiero serle á vd. mas molesto, Sr. Diarista. Si á vd. le parece útil este tratado, tenga la bondad de insertarlo en su Periódico, y le estará agradecido su suscriptor Q. S. M. B.—D. G.

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Día 15.—Cada uno ps. fs.—Setiembre á 146 : Mayo á 150 : Enero á 151 (Sin operaciones.)

las demas cantidades que hay de él, siendo por lo tanto su precio regular el de 24,000 reis fanegas.

QUESO.—El que se esperaba y ha venido de Holanda ha llegado bastante averiado á causa del prolongado viage que traxo la embarcacion; y por lo tanto no podemos dar precio fijo á causa de no haberse efectuado ventas; con todo, el de Flándes siendo bueno podria valer al presente de 5000 á 5400 reis y el de plato de 5200 á 5500 reis cada arroba.

TRIGO.—Es de lo que mas abunda en nuestro mercado, porque hasta de la isla de S. Miguel han entrado porciones, y últimamente de 9000 á 12,000 fanegas: está por consiguiente parado; y ha bajado de los precios á que estaba, pues el superior está de 3750 á 3900 reis fanega.

Habiéndose aprobado el remate del oficio de Contador de cuentas y particiones de la ciudad del Puerto de Santa Maria, celebrado en cantidad de 300 rvn. en metálico, se ha señalado el término de quince dias para la mejora del cuarto, debiéndose verificar el último remate en el mejor postor el 2 del próximo mes de Mayo á la hora de las doce de su mañana en las casas Capitulares de esta ciudad. Lo que se hace notorio en virtud de providencia del Excmo. Sr. Capitan-general de esta Provincia. Cádiz 15 de Abril de 1813. — Manuel Gonzalez Moro.

Avisos.

Necesitándose saber qué individuos existen en esta Plaza procedentes de los cuerpos francos, en virtud de la circular de 8 de Setiembre de 815, disfrutando sueldo interin son colocados, con expresion de qual sea su haber; se presentarán en la Secretaria del Gobierno los que se hallen en este caso con una noticia firmada en que consten dichas particularidades.

El conductor del correo de Chiclana ha establecido un carro para hacer dicho servicio, que viene todos los dias y recibe los mandados que se le encargan: es bastante cómodo para llevar y traer pasajeros, cántaros ú otros encargos sin peligro de que se rompan. A los que gusten ocuparlo les servirá con un tercio de beneficio en el flete que se ha acostumbrado llevar hasta ahora, y tiene dada fianza para responder de lo que se pierda ó se rompa. Dicho conductor pára en esta ciudad en la calle del Rosario en la cochera que está inmediata al horno.

En la plazuela de Santiago almacén núm. 16 se vende manteca de Flándes nueva de superior calidad por cuñetes chiquitos á 10½ rvn, cada libra.

TEATRO.—El esquileo (pieza en un acto.)—El tio y la tia (ópera en un acto.)—Seguidillas manchegas (por las Sras. Lopez y Ximenez, y los Sres. Burés y Alonso.)—El tio Naide (sainete.)—A las 7½.

Producto de ayer 907 rvn. y 17 mrs. (Imprenta Gaditana.)